
о предварительным данным, в Казани 
самолет стал заходить на посадку, одна-
ко по неизвестной пока причине пило-
ты решили идти на второй круг. Однако 

сделать этого не удалось: не долетев 150 метров 
до взлетно-посадочной полосы, врезался землю 
и загорелся. Жертвами катастрофы стали 44 пас-
сажира и шестеро членов экипажа. В числе по-
гибших была жительница Челябинска Виктория 
Згурская, ей было 44 года. 

По предварительным данным, причиной ка-

тастрофы могла быть техническая неполадка 
самолета или ошибка пилотов. Разбившийся 
самолет был выпущен в 1990 году. В парк авиа-
компании Tatarstan Air самолет попал в декабре 
2008 года, до этого он принадлежал шести зару-
бежным компаниям. По факту крушения само-
лета возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 263 
УК РФ – нарушение правил безопасности дви-
жения и эксплуатации воздушного транспорта, 
повлекшее по неосторожности смерть двух или 
более лиц. 

Последний рейс 
казанского Боинга-737

П

В международном аэропорту Казани 17 ноября 2013 года по-
терпел авиакатастрофу самолет Boeing 737-500 авиакомпа-
нии «Татарстан», который следовал из столичного аэропор-
та Домодедово регулярным рейсом № 363. 
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Можно зарабатывать 
по миллиону в год и 
стать нищим пенсио-
нером

Взвод пехотинцев по-
гиб на безымянной  
высоте

Жители Златоуста не 
сдают под вырубку бор 
на Весёлой горке
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справедливая

Материнский каПитал: 
новые возМожности

В Госдуму внесен законопроект, предусма-
тривающий расширение перечня направлений, 
по которым могут расходоваться средства ма-
теринского (семейного) капитала. 

По действующему Федеральному закону «О до-
полнительных мерах государственной поддержки се-
мей, имеющих детей» предусматривается только три 
таких направления: улучшение жилищных условий, 
получение детьми образования; формирование нако-
пительной части трудовой пенсии женщин. Поправки 
к закону предусматривают, что семьи, получившие го-
сударственный сертификат на материнский капитал, 
смогут использовать его на лечение и ремонт.

УтроМ – деньги, 
веЧероМ – диПлоМ

В Челябинске сотрудники Управления ФСБ 
арестовали членов преступной группировки, ко-
торая поставила на поток изготовление и про-
дажу фальшивых дипломов.

Выяснилось, что подделка дипломов россий-
ских вузов приносила их изготовителям огромные 
прибыли – оборот ОПГ составлял до 2 миллионов 
рублей в месяц. В зависимости от престижа вуза 
диплом мог стоить от 16 до 40 тысяч рублей. Свою 
деятельность группировка осуществляла на про-
тяжении двух лет в офисе, оснащенном совре-
менным оборудованием. Возбуждено уголовное 
дело.

иМПорт – 
в открытые ворота

По данным Федеральной таможенной службы, 
импорт товаров в Россию из стран дальнего за-
рубежья в январе-октябре 2013 года увеличился.

По сравнению с аналогичным периодом 2012 
года прирост составил 1,7 процента, а в стоимост-
ном выражении объем импортируемых товаров 
превысил 226 миллиарда долларов. После вступле-
ния в ВТО Россия стала больше ввозить продоволь-
ствия, особенно овощей, машиностроительной про-
дукции, товаров химической промышленности.

В номере использованы материалы из открытых источников.
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Международная груп-
па ученых установи-
ла, что челябинский 

метеорит имел массу около 11 
тонн и вошел в атмосферу Зем-
ли на скорости 19 км/сек. Всего 
на территорию Челябинской 
области обрушились части ме-
теорита общей массой от 4 до 6 
тонн. Самый крупный фрагмент 
весом 650 кг в октябре был под-
нят со дна озера Чебаркуль. По 
словам астрономов, метеорит 
стал самым крупным небесным 
телом, упавшим на Землю со 
времен Тунгусского метеорита 
в 1908 году. 

Шведские врачи вы-
явили новую форму 
зависимости, кото-

рая постепенно обретает ста-
тус народной болезни. Это за-
висимость от смартфона. Как 
считают специалисты, одна из 
главных составляющих пробле-
мы – потребность находиться в 
постоянном доступе. Пока спе-
циального лечения «мобиль-
ной зависимости» нет. Самый 
простой способ – отказ от ис-
пользования мобильной связи 
на определенное время. 

самый дорогой брилли-
ант в мире из когда-либо 
выставлявшихся на торги 

продали в Женеве за $74 мил-
лиона. Камень под названием 
«Розовая звезда» исключи-
тельного цвета и чистоты был 
изготовлен из розового алмаза 
весом 132,5 карата, который 
нашли на руднике в Южной Аф-
рике в 1999 году. Огранка кам-
ня заняла почти два года. Ранее 
самым дорогим бриллиантом 
считался тоже розовый брил-
лиант Graff Pink, который был 
куплен на аукционе Sotheby`s в 
Женеве за $46 миллионов. 

в ближайшие десятилетия 
произойдут глобальные 
климатические измене-

ния, в результате чего резко 
ухудшатся условия жизни на 
Земле. Из-за потепления сни-
зятся темпы экономического 
роста, усилится борьба за ис-
точники пресной воды, за при-
годные для проживания тер-
ритории. Об этом говорится в 
ежегодном докладе Межпра-
вительственной группы экс-
пертов по изменению климата  
/IPCC/, который будет опубли-
кован весной 2014 года. 

россия стала одним из 
мировых лидеров по 
числу мобильных теле-

фонов на душу населения, но 
находится среди отстающих по 
использованию этих устройств 
в банковских операциях. По 
данным Всемирного Банка, на 
100 россиян приходится 179 
мобильников. В то же время, 
только двое из 100 взрослых 
абонентов пользуются ими для 
осуществления финансовых 
транзакций. Это один из самых 
низких показателей в мире.

(По материалам  
открытых источников)

В Москве в течение двух 
дней – 26 и 27 октября – 
проходил VII съезд полити-
ческой партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. На него 
собрались свыше 400 деле-
гатов от региональных 
отделений, зарубежные 
гости, соратники партии.

Делегаты съезда от Челябинского регионального отделения обсуждают пакет поправок  
в партийный устав

С отчетным докладом перед 
делегатами выступил пред-
седатель партии Н.В. Левичев. 
Он отметил, что СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, не взирая на об-
стоятельства, всегда сохраня-
ла политическую выдержку и 
верность выбранному страте-
гическому курсу. Вместе с тем 
съезду предстояло выработать 
новые направления внутри-
партийной политики, внести в 
партийный устав существенные 
поправки, которые накануне 
съезда были подготовлены в 
региональных отделениях. Дни 
работы съезда стали для пар-
тии своеобразным моментом 
истины, новым рубежом для 
демократизации внутрипар-
тийной жизни, для укрепления 
позиций на политическом поле. 
Результаты достаточно острых 
дебатов отразились в Резолю-
ции съезда. Вот как проком-
ментировал итоги двухдневной 
работы съезда и принятые на 
нем решения председатель ре-
гионального отделения СР в Че-
лябинской области В.К. Гартунг.

– Съезд принял несколько 
очень важных для СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ решений.

Во-первых, к руководству 
партии вернулся Сергей Миро-
нов, который ранее вынужден 
был оставить этот пост в связи 
с председательством в Совете 
Федерации. Теперь у Сергея 
Михайловича развязаны руки, 
и он может возглавлять оппо-

Это касается как исполнитель-
ных, так и законодательных 
и судебных органов, а также 
правоохранительной системы. 
Мы полностью согласны с не-
довольством россиян, и как 
парламентская партия берем 
на себя обязательство пред-
ставлять их мнение в госу-
дарственных структурах. Мы 
определяем себя как партию 
конструктивной оппозиции. А 
это значит, что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ будет профессиональ-

но оппонировать власти, пред-
лагая конструктивные решения 
проблем. Никакие другие по-
литические силы – ни уличные, 
ни парламентские – не пред-
лагают таких альтернативных 
финансово, организационно 
и юридически проработан-
ных проектов, как это делает 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Мы 
видим, что наши предложения 
довольно часто используют-
ся правительством. Но они не 
срабатывают в полную силу 
из-за того, что внедряются бес-
системно и не в полном объ-
еме. Мы продолжим данную 
практику и будем предлагать 
альтернативные варианты по 
пенсионному законодатель-
ству, бюджетной, социальной 
и промышленной политике.

В-третьих, на съезде были 
внесены изменения в партий-
ный Устав, которые сократи-
ли полномочия Председателя 
партии и расширили возмож-
ности Президиума Централь-
ного Совета. Теперь это высший 
постоянно действующий кол-
легиальный орган. В его состав 
входят несколько cекретарей 
ЦС, между которыми распре-
делена значительная часть 
функций управления. Я уверен, 

что коллективное принятие 
решений позволит исключить 
ошибки и повысить эффектив-
ность влияния партии по всем 
направлениям.

В-четвертых, делегаты при-
няли решение поручить Пре-
зидиуму ЦС провести анализ 
избирательных кампаний за 
последние два с половиной 
года – изучить причины побед 
и поражений. По результатам 
анализа будут выработаны 
рекомендации по ведению 

избирательных 
кампаний, в со-
ответствии с ко-
торыми уже в 
2014 году регио-
нальные отделе-
ния СР проведут 

муниципальные выборы.
И в-пятых, в ответ на прось-

бу партийцев создать арби-
тражный орган, который мог 
бы решать спорные вопросы 
между региональными от-
делениями или регионами и 
центром, поступило предло-
жение ввести эту обязанность 
в функционал Центральной 
контрольно-ревизионной ко-
миссии. Пока это предложение 
не закреплено соответствую-
щим положением, но его раз-
работка уже ведется. Так как я 
избран Председателем ЦКРК, 
то функции арбитража будут 
частью моих обязанностей.

В заключение отмечу, что 
избрание Сергея Миронова на 
пост Председателя – это шаг 
к демократизации системы 
партийного управления. Кро-
ме того, Сергей Михайлович 
имеет авторитет среди членов 
партии и сможет консолиди-
ровать внутрипартийные силы, 
укрепить структуру и повысить 
эффективность нашей работы. 
И первый шаг в этом направле-
нии – решение о перераспре-
делении партийных средств в 
пользу регионов.

(Продолжение темы на стр. 7)

 В соответствии с  решениями VII съезда обновлены 
все руководящие органы партии. Ликвидирован такой орган 
как Бюро Президиума Центрального Совета партии, а чис-
ленный состав самого ЦС сократился почти в два раза.

 По итогам тайного голосования 396 голосами «за» 
Председателем партии сроком на 2,5 года был избран Сер-
гей Миронов. Председателем Совета Палаты депутатов 
партии избран Николай Левичев – «за» проголосовали 332 
делегата.

 Тайным голосованием делегаты избрали 20 членов 
Президиума Центрального Совета партии. Кроме того, 
были избраны 20 членов Совета Палаты депутатов.

 В соответствии с новыми поправками в Устав пар-
тии были избраны секретари Президиума Центрального 
Совета по шести направлениям: организационно-партий-
ная работа – Руслан Татаринов; избирательные процессы – 
Александр Бурков; работа с депутатским корпусом – Олег 
Нилов, социальные движения – Олег Шеин; национальная по-
литика – Федот Тумусов; международные вопросы – Алек-
сандр Романович.

 Съезд утвердил избрание 13 членов высшего кон-
трольного органа партии – Центральной контрольно-ре-
визионной комиссии. Открытым голосованием при одном 
воздержавшемся были избраны также 103 члена Централь-
ного Совета.

зиционную партию в полном 
объеме. Упразднены супер-
полномочия Председателя 
Палаты депутатов. Теперь это 
орган, осуществляющий связь 
муниципальных, региональ-
ных и федеральных депутатов 
в законотворческом процессе. 
Палата депутатов нужна, с од-
ной стороны, для того, чтобы 
законы, принимаемые на фе-
деральном уровне, учитыва-
ли все особенности ситуации 
в регионах, с другой стороны, 
для помощи региональным и 
муниципальным депутатам, не 
обладающим профессиональ-
ными навыками и опытом ра-
боты депутатов федеральных. 

Во-вторых, по итогам об-
суждения текущей ситуации 
в стране делегаты съезда сде-
лали вывод о катастрофиче-
ском падении доверия граж-
дан России к органам власти. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет 
профессионально оппонировать 
власти, предлагая конструктив-
ные решения проблем.

Слышал, что теперь Великую Октябрьскую социа-
листическую революцию будут называть Великой 
российской. Так ли это?
 Ринат Султанов, Копейск

Да, Октябрьскую и Фев-
ральскую революции объеди-
нили в Великую российскую.

Так решили авторы кон-
цепции нового учебника от-
ечественной истории. По их 
мнению, есть Великая фран-
цузская революция, а у нас 
теперь будет Великая рос-
сийская революция, которая 
прошла в своем развитии 
несколько этапов: события в 
феврале (раньше Февраль-
ская буржуазно-демократи-
ческая революция), события 
в октябре (Октябрьская со-
циалистическая революция) 
и Гражданская война 1917–

1923 годов как продолжение 
этих событий.

Научный руководитель ра-
бочей группы по созданию 
концепции Александр Чуба-
рьян сообщил, что переиме-
нована не только Октябрьская 
революция: монголо-татар-
ское иго школьники будут из-
учать теперь как ордынское. 
А замдиректора Института 
российской истории РАН Сер-
гей Журавлев заявил, что все 
вошедшие в единый учебник 
истории формулировки и пер-
соналии – это результат не-
коего таинственного «обще-
ственного консенсуса».

По радио сказали, что в 
ноябре отмечается Все-
мирный день рекордов 
Гиннесса. А когда и где 
появилась сама Книга 
рекордов?
 Алексей Несмелов, 
 Усть-Катав

Всемирный день рекордов 
Гиннесса отмечается с 2005 
года в четверг третьей недели 
ноября (в этом году 14 ноя-
бря). Тысячи людей по всему 
миру пытаются в этот день 
установить какой-нибудь ре-
корд, чтобы попасть в Книгу 
рекордов Гиннесса. Это меро-
приятие проводится в память 
о дне, когда она получила 
титул «самой продаваемой в 
мире книги, защищенной ав-
торским правом». 

Книга рекордов Гиннесса – 
справочник, содержащий све-
дения об уникальных явлени-
ях, выдающихся достижениях 
человечества, мировых ре-
кордах, курьёзах в природе. 
Свое название она получила в 
честь ирландской пивоварен-
ной компании Arthur Guinness 
Son & Co, потому что идея соз-
дания Книги принадлежала 
её директору Хью Биверу. 

Однажды вечером после 
охоты (это было в 1951 году) 
он заспорил с друзьями, явля-
ется ли ржанка самой быстрой 
пернатой дичью в Европе. По-
добные вопросы нередко зву-
чали в пивных, где за кружкой 
пива часто обсуждались лю-
бопытные события и рекор-
ды. Тогда Биверу и пришла 
мысль, что неплохо бы иметь 
такую полезную для владель-
цев пивных подборку.

Первая Книга рекордов 
вышла в Лондоне в 1955 
году. Она состояла всего из 
198 страниц, была издана не-
большим тиражом и называ-
лась «Книгой превосходных 
степеней. О самом высоком 
и самом низком, большом, 
маленьком, быстром, старом, 
новом, громком, горячем, хо-
лодном, сильном». Успех был 
ошеломляющим, и уже в ноя-
бре 1974 года книга завоева-
ла собственное место в «Кни-
ге рекордов Гиннесса» как 
самое популярное издание. 
В России она впервые была 
издана в 1989 году. С этого 
же года стала издаваться от-
ечественная «Книга рекордов 
России».

Какие города и страны уйдут под воду, если на на-
шей планете растают все ледники?
 Р. Пасечник, Челябинск

Давайте вспомним. В 
СССР на 1 рубль можно было 
купить: 

4 билета денежно-веще-
вой лотереи по 25 копеек 

100 коробков спичек 
50 школьных 12-листовых 

тетрадей 
2 пачки пельменей «Рус-

ских»  
5 пломбиров по 20 копеек
100 газет «Пионерская 

правда»
3 литра молока по цене 28 

копеек 
5 батонов белого хлеба 
4 билета в кино для взрос-

лых или 10 детских 
25 конвертов с марками и 

100 конвертов без оных 
10 стаканчиков жареных 

семечек у бабушек 

10 кг картошки
20 булочек-рогаликов к 

чаю  
5 бутылок лимонада «Са-

яны»
Билет в трамвае стоил 3 

копейки, в троллейбусе — 4 
копейки, в автобусе — 5 ко-
пеек. Так что в общественном 
транспорте на рубль можно 
было укататься. 

А ещё всласть пообедать 
в столовой: съесть первое 
(борщ), второе (антрекот с 
картошкой), салат и компот с 
булочкой. 

Кстати, стипендия в техни-
куме была 30 рублей, в инсти-
туте — 40 (старосты и отлич-
ники получали чуть больше). 
Среднестатистическая зар-
плата – 90-120 рублей.

Правда ли, что в российских поездах скоро не будет 
плацкартных вагонов?
 Алёна Ильина, Снежинск

Да, возможно, уже в бли-
жайшее время РЖД начнёт от 
них избавляться. Компания 
посчитала их устаревшим и 
некомфортным видом пере-
возки, хотя  плацкартные ваго-
ны остаются самым дешёвым, 
самым вместительным и са-
мым популярным видом про-
езда в стране. РЖД планирует 
заменить плацкартные вагоны 
двухэтажными, что позволит 
сдерживать тарифы на уровне 
обычных купейных мест.

Кстати, 1 ноября с Казан-
ского вокзала столицы по 
маршруту Москва-Адлер уже  
отправился первый двухэтаж-
ный состав. Новые поезда за-
пускаются в южном направле-
нии с расчётом на Олимпиаду 
в Сочи, поскольку пассажиро-
потоки вырастут во много раз. 
Для России такой вид транс-
порта пока в новинку, но он 
давно и успешно используется 
во многих странах мира.

До сих пор храню тя-
жёлые, полновесные 
советские рубли. А вот 
что можно было рань-
ше купить на 1 рубль, 
уже подзабыл. 
 Марат Гайнулов, 
 п. Смолино

Так ли хороши сухие завтраки, как гласит ре-
клама?
 А. П. Страхова, бабушка 5-летнего внука, 
 Челябинск

Вердикт диетологов о 
«пользе» этих продуктов не-
утешителен. Они приравняли 
сухие завтраки к фаст-фуду и 
включили их в топ-5 самых 
вредных продуктов. Разно-
образные смеси, каши, хло-
пья для з а в т р а к а 

питательны и быстры в при-
готовлении – это плюс, но 
большое количество сахара 
делает их калорийными, а 
значит, злоупотреблять ими 
не стоит. Мюсли вообще про-
тивопоказаны детям до 7 лет. 
Из всего многообразия пред-
лагаемых сухих завтраков 
лучшим вариантом остаются 
хлопья, от них хоть немного 
меньше вреда, чем от «звез-
дочек» и «шариков». 

Диетологи всего мира 
едины во мнении: сухие за-
втраки – еда крайней не-
обходимости. Она не реко-
мендуется детям и людям с 
проблемами желудочно-ки-
шечного тракта.

Европейские учёные уже 
составили карту, демонстри-
рующую, как по их расчётам 
будет выглядеть мир, если 
растают все льды. Согласно 
ей, под воду уйдут восточное 
побережье США и часть Кали-
форнии, Нидерланды и часть 
Дании, из городов – Венеция,  
Лондон и Санкт-Петербург.

Похожая карта была разра-
ботана в Институте географии 
РАН ещё в 1997 году. Тогда 
уже российские учёные гово-
рили, если весь лёд на плане-
те внезапно растает, уровень 

Мирового океана поднимет-
ся на 64 метра. Исчезнут не-
сколько десятков крупных го-
родов, в том числе Нью-Йорк. 
В нашей стране кроме Санкт-
Петербурга под воду уйдёт 
часть Кольского полуострова 
и значительная территория 
Западной Сибири. Но вряд ли 
сегодня стоит бояться таких 
катастрофических послед-
ствий. Учёные делают лишь 
гипотетическое предположе-
ние. Такая катастрофа Земле 
в ближайшие тысячелетия не 
грозит.



54 регион память

На наши публикации о боевом пути 171-й Идрицко-Берлинской Краснознаменной ордена Кутузова II сте-
пени стрелковой дивизии идут отклики читателей газеты. В каждом письме – крупицы истории этого 
соединения, которое было сформировано в конце 1941 и в начале 1942 года на территории Челябинской 
области (город Златоуст, поселок Куса, деревни Медведевка и Куваши). В этом номере публикуются два 
письма, которые прислали в редакцию дочь бойца А.И. Трускова, погибшего на одной из безымянных Вал-
дайских высот, и вдова ветерана 171-й дивизии С.Т. Ершова. И то, и другое письмо по-своему ценно. Но 
объединяет их одно: на Южном Урале должна быть увековечена память о воинах 171-й дивизии.

коротконазад, к бездорожью?

В октябре Законодательное собрание Челябинской области внесло 
изменения в закон «О межбюджетных отношениях в Челябинской 
области». Еще на стадии обсуждения этого вопроса на заседании 
комитета ЗСО по бюджету и налогам шли бурные дебаты, потому 
что так называемых акцизных денег муниципалитеты будут полу-
чать по минимуму. Вот как прокомментировал это решение депу-
тат фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Заксобрании М.Л. Новичков:

70 лет под знаменем победы дивизионный 
дневникдва письма о пехотинцах

пишем историю вместе
Челябинское региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ продолжает сбор мате-

риалов о боевом пути 171-й стрелковой дивизии в рамках федерального социально-патри-
отического проекта «70 лет под знаменем Победы». Чтобы составить наиболее полную 
картину участия дивизии в Великой Отечественной войне, важно не только изучить архив-
ные материалы. 

Не менее значимы для истории воспоминания участников боевых действий, членов се-
мей фронтовиков. Поэтому мы обращаемся ко всем, чьи судьбы связаны с 171-й дивизией: к 
участникам войны, вдовам фронтовиков, детям погибших защитников Отечества с прось-
бой поделиться с нами воспоминаниями, копиями документов и семейных реликвий. Будем 
вместе писать историю Великой Победы!  

Мемориальный комплекс 171-й дивизии в поселке Сухая Нива 
Новгородской области

кстати

С 19 мая 1943 года 171-я 
стрелковая дивизия находи-
лась в резерве командующе-
го 34 армией. К тому момен-
ту части дивизии потеряли 
убитыми 630 человек, 1660 
было ранено. Поэтому пер-
вым делом надо было по-
полнить подразделения жи-
вой силой и вооружением. 
Вплоть до начала августа пе-
хотинцы занимались боевой 
подготовкой, строили обо-
ронительные укрепления на 
реке Редья. 

Согласно боевому рас-
поряжению командарма,  
1 августа 1943 года 171-я ди-
визия была включена в со-
став 82 стрелкового корпуса 
и в ночь на 5 августа сме-
нила части 37 стрелковой 
дивизии в районе деревни 
Михалкино и заняла оборо-
нительный рубеж. 15 авгу-
ста части дивизии получили 
приказ наступать в направ-
лении населенного пункта 
Волышево. 

Преодолевая упорное со-
противление противника, 
части дивизии сумели выйти 
на шоссе Старая Русса-Холм. 
Однако развить наступление 
воинам 171-й дивизии не 
удалось и 23 августа они пе-
решли к обороне достигну-
того рубежа. За 5 дней боев 
дивизия потеряла убитыми 
318 бойцов и командиров, 
1236 человек получили ра-
нения. 

Оборонительные бои 
части дивизии вели до 6 ок-
тября 1943 года, после чего 
171-я покинула боевые по-
рядки и вошла в резерв Се-
веро-Западного фронта.  

память о фронтовиках 
священна!

Уважаемые южноуральцы! 

В Челябинской области, где была сформирована 171-я 
стрелковая дивизия и в составе которой отважно сражались 

тысячи наших земляков, до сих пор никакого памятного 
знака, посвященного боевому пути дивизии. Поддержите 

инициативу фронтовиков и их родственников о создании в 
Челябинске памятной стелы 171-й дивизии. В региональном 

отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уже собрано 
около 200 подписей жителей области, которые считают, что 
память о воинах дивизии необходимо увековечить. Вы тоже 

можете подставить свою подпись, заполнить небольшую 
анкету и отправить в редакцию по адресу: 

454080 г. Челябинск, пр. Ленина, 89, оф. 310-б.

Фамилия, имя, отчество

Адрес фактического проживания

Подпись 

нУжен ПаМЯтник БойцаМ

Бой на БезыМЯнной высоте

«Земля родная, помни нас: 
и всех, и каждого отдель-
но…» – эти слова подходят 
всем, защищавшим Отече-
ство в годы Великой Отече-
ственной войны. С полным 
правом можно отнести их и 
к моему мужу Степану Тимо-
феевичу Ершову, который во-
евал в составе 171-й дивизии 
на Валдайских высотах. 

Мне дважды довелось бы-
вать на встречах ветеранов 
дивизии. Они проходили в Ле-
нинграде, в горном институте. 
Из многочисленных воспоми-
наний бойцов и командиров 
складывалась картина ожесто-
ченных боев на Валдае, о тех 
огромных потерях, которые 
несла 171-я дивизия. Вспоми-
наю, как на первой встрече 
к мужу подошёл моложавый 
мужчина в военной форме.

– Вы старший лейтенант 
Ершов? – спросил он Степана 
Тимофеевича.

– Да, это я, – ответил муж.
– А вы меня не помните, я 

был в вашем подчинении, свя-
зист.

– Припоминаю, вас было 
двое восемнадцатилетних, из 
Ленинграда…

– Так вот я – один из них…
Каждая такая встреча фрон-

товиков рождала новый по-
ток воспоминаний. Жаль, что 
многое из того, о чем говорили 
фронтовики, нигде не зафикси-
ровано. Согласна я и с тем, что 
171-ю дивизию называют за-
бытой. Многие дети погибших 
защитников Отечества побы-
вали на могилах отцов, где сто-
ят памятники, которым можно 
поклониться. А вот мемориа-
лов 171-й дивизии до обидно-
го мало. Нет никакого памятно-
го знака и в нашей области, где 
дивизия была сформирована, 
и в составе которой воевали 
наши земляки. Поэтому надо 
сказать спасибо Челябинско-
му отделению СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, вашей газете за то, 
что начат сбор материалов о 
боевом пути дивизии. Сообща 
надо добиваться и установки у 
нас обелиска в память о самой 
дивизии и её воинах.

Т. К. Ершова

ваю связь с Анной Николаевной 
Маркиной, которая также 
родом из Кузнецкого. Её отец 
Н.А. Власов воевал в 171-й ди-
визии, а брат Анны Николаев-
ны Н.Н. Власов уже несколько 
лет ведет сбор материалов 
о формировании, боевом пути 
этого соединения, чтобы уве-
ковечить память о бойцах и 
командирах. Николай Никола-
евич не раз бывал на местах 
первых боев дивизии на Вал-
дайских высотах, от него мы 
и узнали, где и как погиб мой 
отец. Хочу поделиться с вами 
тем, что нам стало известно.

…Взвод младшего лейте-
нанта Белоногова 713-го полка 
дивизии отличился в боях за 
взятие высоты «175,2», как она 
была отмечена на штабных кар-
тах, севернее города Демянска. 
Высота, которую занимали части 
немецкой дивизии СС «Мертвая 
голова», глубоко вдавалась в 
оборонительную линию полка. 
И это давало противнику огром-
ное преимущество. Поэтому 
командованием было решено 
провести локальную операцию 
по захвату господствующей вы-
соты. На задание, как сообща-
лось в боевых донесениях, до-
бровольно вышли две группы 
бойцов под командованием 
младшего лейтенанта Белоного-
ва и лейтенанта Иевлева. Перед 
рассветом скрытно, кустарни-
ками Белоногов провел своих 
бойцов к высоте. Подобравшись 
к противнику, они забросали 
немецкие окопы гранатами и 

атаковали немцев. Следом в 
окопы ворвались и бойцы груп-
пы Иевлева. Заняв высоту, наши 
пехотинцы отбили двенадцать 
контратак противника. Не щадя 
своих же, немцы открыли по 
высоте артиллерийский огонь. 
Тридцать часов удерживали вы-
соту бойцы 713-го полка. Все 
они погибли, не отступив с за-
нятых позиций. Младший лей-
тенант Михаил Белоногов был 
посмертно награжден орденом 
Ленина, а сержанты и солдаты, 
в числе которых был и мой отец 
Александр Трусков – орденами 
Красного Знамени. Их имена на-
всегда вписаны в историю полка. 

В 2011 году поисковый от-
ряд под руководством Д.С. Ки-
ладзе обнаружил на отметке 
«175,2» останки наших воинов, 
взявших штурмом высоту. По 
найденным медальонам уда-
лось выяснить имена павших 
героев, в числе которых было 
четверо бойцов из Челябин-
ской области: мой отец А.И. 
Трусков, Шариф Сайфуллин 
из Колхозного (ныне Уйского) 
района, Василий Иванович Ва-
сютин из Миасса и Петр Нико-
лаевич Емельянов из Уфалея. 
Считаю, что подвиг всех ураль-
цев, воевавших в составе 171 
стрелковой дивизии, должен 
быть увековечен на их малой 
родине – в Челябинской обла-
сти. Пусть он будет символом 
нашей памяти о героях войны.

Уважаемая редакция! Пи-
шет вам А.А. Ермоленко, дочь 
красноармейца Александра 
Ивановича Трускова, погиб-
шего на Валдае, на высоте 
«175,2». Отец родом из села 
Кузнецкое Аргаяшского рай-

она. На службу в Красную ар-
мию он был призван в 1941 
году  Кыштымским райвоен-
коматом и был зачислен в со-
став 171-й стрелковой диви-
зии.  Сейчас наша семья живет 
в Челябинске, но я поддержи-

А. Е. Свиридов, командир  
713-го стрелкового полка

Работа Томинского ГОКа 
(предприятие Русской медной 
компании), строительство 
которого сейчас ведется в 
Сосновском районе, может 
существенно навредить эко-
логии Челябинска и близле-
жащих населенных пунктов, 
считают специалисты.

 По мнению экологов, пыль 
от взрывов при разработке 
руды будет относить ветром на 
областной центр, а такие ком-
поненты пылевого облака как  
мышьяк, щелочи и кислоты мо-
гут попасть в Шершневское во-
дохранилище. Экологи говорят, 
что карьер будущего Томинско-
го ГОКа превысит по размерам 
Коркинский угольный разрез, 
считающийся самым большим 
в Евразии. При этом разработка 
руды будет вестись всего в 20 
километрах от Челябинска.

Челябинский кузнечно-
прессовый завод разработал 
и предложил машинострои-
тельным предприятиям биз-
нес-модель кузнечного аут-
сорсинга.  

Суть её проста: ЧКПЗ предла-
гает машиностроительным за-
водам, имеющим нерентабель-
ные кузнечные производства, 
передавать эту компетенцию 
современному специализиро-
ванному предприятию, каким 
является челябинский завод. 
Размещать заказы здесь будет 
выгодно: производство мо-
дернизировано и работает по 
европейским стандартам ISO/
TS 16949. В пользу бизнес-мо-
дели говорят такие сравнения. 
Сегодня на территории бывше-
го СССР более 300 кузнечных 
цехов производят не более 
800 тысяч тонн поковок в год. В 
США 100 специализированных 
кузнечных компаний, работаю-
щих как и ЧКПЗ по аутсорсингу,  
производят 3 миллиона поко-
вок. Уже сейчас кузнечный аут-
сорсинг демонстрирует свою 
эффективность: показатели за-
вода растут, несмотря на общее 
снижение объемов машино-
строительного производства.

Челябинский областной 
суд приговорил к 24 годам ли-
шения свободы 27-летнего 
Артема Герасимова за разбой-
ные нападения на пожилых 
женщин в Магнитогорске.

 С 2008 по 2012 год Гераси-
мов совершил пять разбойных 
нападений, при этом лишив 
жизни двух потерпевших, и 
покушался на убийство еще 
одной. В судебном заседании 
Герасимов свою вину признал 
полностью, пояснив, что совер-
шал преступления в состоянии 
наркотического или алкоголь-
ного опьянения. Мужчина нигде 
не работал, ранее был судим за 
кражи.  Он выплатит компенса-
цию морального вреда потер-
певшей, которая осталась жива 
после нападения, в размере 300 
тысяч рублей, а также возместит 
материальный ущерб в размере 
94 тысяч рублей (расходы на по-
гребение погибших, похищен-
ные деньги и телефон).

Изменения дают право 
гражданам, добровольно вые-
хавшим на новое место житель-
ства из населенных пунктов, 
подвергшихся радиоактивному 
загрязнению вследствие ката-
строфы на Чернобыльской АЭС 
(зона проживания с правом 
на отселение) и вследствие 
аварии на производственном 
объединении «Маяк» и сбро-
сов радиоактивных отходов в 
реку Теча, где средняя годовая 
эффективная доза облучения 
превышает 1 мЗв (0,1 бэр) (до-
полнительно над уровнем есте-
ственного радиационного фона 
для данной местности) и нуж-
дающимся в улучшении жи-
лищных условий, претендовать 
на получение жилой площади 
в размерах и порядке, установ-
ленных Правительством Рос-

Чем может обернуться снижение отчислений от акцизов на бензин 
в местные бюджеты

– В соответствии с Феде-
ральным законом от 3 декабря 
2012 года № 244-ФЗ «О внесе-
нии изменений в Бюджетный 
кодекс Российской Федерации 
и отдельные законодательные 
акты Российской федерации» с 
1 января 2014 года органы госу-
дарственной власти субъектов 
РФ обязаны устанавливать диф-
ференцированные нормативы 
отчислений в местные бюдже-
ты от акцизов на бензин в раз-
мере не менее 10 процентов 
доходов консолидированного 
бюджета субъекта РФ от ука-
занного налога. Правительство 
Челябинской области решило 
оставить отчисления в местные 
бюджеты от данного налога по 

минимуму, то есть 10 процен-
тов. Чем это может обернуться 
для муниципальных бюдже-
тов? Не сложно посчитать, что 
протяженность автомобильных 
дорог местного значения на 
территории нашей области – 
5746 километров, что составля-
ет 38,4 процента от общей сети. 
Соответственно и доля отчис-
ления в дорожный фонд мест-
ных бюджетов должна быть 
около 40 процентов. В против-
ном случае для проведения 
ремонта дорожного покрытия 
главы муниципальных образо-
ваний будут вынуждены идти 
с протянутой рукой в область, 
что позволит чиновникам ма-
нипулировать распределени-
ем бюджетных денег, исходя 
из лояльности руководителей 
местных администраций. Тем 
самым, на мой взгляд, будет 
нарушен принцип Конституции 

РФ о независимости местного 
самоуправления от областной 
власти.

При голосовании по дан-
ному вопросу я воздержался, 
потому что меня не устроил 
процент отчислений в местные 
бюджеты. Считаю, что депутаты 
должны вернуться к теме нор-

мативов отчислений в местные 
бюджеты от акцизов на бензин 
и еще раз заслушать доводы 
министра строительства и до-
рожного хозяйства В. Тупики-
на. Ведь данный вопрос имеет 
большое значение в части бла-
гоустройства малых городов и 
коснется каждого из нас. 

Сохранили 
транспортные 
льготы
Депутаты городского 
собрания Магнитогор-
ска приняли решение 
продлить на 2014 год 
льготы на проезд в го-
родском обществен-
ном транспорте для 
пенсионеров, а также 
для студентов и уча-
щихся. 

В течение последних пяти 
лет, начиная с 2008 года, для 
студентов и школьников пла-
та за проезд в трамваях и ав-
тобусах остается неизменной 
и составляет 6 рублей, а до-
школьники ездят в трамваях и 
автобусах бесплатно. В сред-
нем за год студенты и учащи-
еся совершают более 4 мил-
лионов поездок. Несмотря на 
напряженный городской бюд-
жет, на компенсацию затрат 
транспортникам в этом году 
предусмотрено 37,8 миллио-
на рублей. 

Для пенсионеров на следу-
ющий год льгота на проезд в 
общественном транспорте со-
хранена также в полном объе-
ме. Она предоставляется тем, 
кто проживает на территории 
города, имеет социальную 
карту жителя. Такой картой, 
кстати, пользуются 69 тысяч 
пенсионеров, это около 90 
процентов от  общей числен-
ности. 

«Маяковцы» получат сертификаты
Государственная 
Дума приняла в пер-
вом чтении проект 
федерального зако-
на «О внесении из-
менений в статью 
17  Закона Россий-
ской Федерации «О 
социальной защите 
граждан, подверг-
шихся воздействию 
радиации вслед-
ствие катастрофы 
на Чернобыльской 
АЭС».

В Кунашакском районе в 2008 году началось заселение до-
мов в поселке Новомуслюмово. Двухэтажные и одноэтаж-
ные дома в нем были предназначены для тех, кто постра-
дал от радиации. Всего в Новомуслюмово планировалось 
переселить 350 семей. Планом застройки здесь предусмо-
трено возведение школы, детского сада, фельдшерско-аку-
шерского пункта, бассейна.

сийской Федерации, один раз 
вне зависимости от даты при-
нятия на учет в качестве нужда-
ющихся в жилых помещениях.

В настоящее время особый 
порядок обеспечения жильем 
распространяется только на 
тех, кто встал на учет до 1 ян-
варя 2005 года. Все остальные 
обеспечиваются жильем на 
общих основаниях. Конститу-
ционный cуд Российской Фе-

дерации в постановлении от 30 
января 2013 признал такое по-
ложение не соответствующим 
Основному Закону, указав, что 
права граждан не зависят от 
того, в какой момент они вста-
ли на учет. Когда поправки 
будут приняты, переселенцы 
получат жилищные сертифика-
ты на приобретение квартиры 
за счет средств федерального 
бюджета.
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мнения

говорят делегаты

народ не сдает весёлую горку
Полтора месяца жители Златоуста стоят в пикете, защищая от вырубки участок сосно-
вого бора с названием Весёлая горка. Тридцать лет назад земля была выделена Златоустов-
скому машзаводу (ЗМЗ) для строительства больничного комплекса. Больницу, однако, не до-
строили, а вот земельный участок лесом машиностроители прибрали к рукам. И вот теперь 
решили вырубить вековые деревья, чтобы поставить здесь дома и торгово-развлекательный 
комплекс. Но с этим не согласны горожане, для которых Весёлая горка – любимое место от-
дыха.  Встав на пути лесорубов, они разбили в бору палаточный лагерь и круглосуточно дежу-
рят в нем.

Праздник светский 
и церковный

кстати

Однако простым стоянием 
в пикете активисты обществен-
ного движения, которая так и 
называется «Весёлая горка» 
не ограничились. Им удалось в 
буквальном смысле слова раз-
будить Златоуст, всколыхнуть 
общественное мнение. Народ 
возмутили как безнаказан-
ные действия администрации 
машзавода, так и нежелание 
городских властей идти на ком-
промиссные шаги. Акция в за-
щиту бора помогла выявить, 
что под лозунгом машиностро-
ителей «Мы развиваем город!» 
скрываются схемы, похожие 
на распил городской террито-
рии. Земельный участок в бору 
площадью в 35 гектаров был 
поделён на 13 участков и была 
объявлена их распродажа – 
под строительство коттеджей, 
многоквартирных домов, ма-
газина. Активисты подсчитали, 
что на этом машзавод мог бы 
заработать четверть миллиар-
да рублей. Хотя, как считают 
защитники бора, заводчане 
могли бы перевести участок в 
категорию земель гослесфонда 
и передать его муниципалите-
ту, получив взамен для стро-
ительства другие городские 
территории. При этом варианте 
администрация Златоустовско-
го городского округа во главе с 
В. Жилиным могла бы придать 
участку бора статус лесопарко-
вой зоны. Таким образом лес 
был бы защищён и сохранён. 
Но власти не сделали этого, и 
до того, как люди встали в пи-
кет, на Весёлой горке успели 

спилить около трех десятков 
хвойных деревьев. 

Но на достигнутом руковод-
ство машзавода (генеральным 
директором которого, кстати, 
является С. Лемешевский – де-
путат Законодательного Собра-
ния области) не собиралось 
останавливаться. Оно двину-
лось в атаку на пикетчиков: их 
начали обвинять в незаконной 
организации акции протеста, 
в нанесении предприятию 
ущерба на сумму 27 миллио-
нов рублей. В городской суд 
один за другим сыпались иски 
на защитников бора. Но всё это 
порождало новую волну воз-
мущения горожан. И кульми-
нацией противостояния стало 
требование горожан провести 
публичные слушания по вне-

сению изменений в генплан и 
в правила землепользования 
и застройки Златоуста. Адми-
нистрация города, назначая 
слушания, рассчитывала, что 
они пройдут по обычному, фор-
мально-показному сценарию. 
Однако всё пошло не так. 1 ноя-
бря в актовом зале школы № 36 
яблоку было негде упасть, люди 
заняли все лестничные про-
леты, стояли даже на крыльце 
здания. Народ избрал своего 
председателя собрания, а не 
того, которого назначила ад-
министрация. И решение люди 
приняли такое, какое посчита-
ли правильным и справедли-
вым: генплан изменить, бор на 
Весёлой горке сохранить. «Нам 
нужен лес!», – скандировали 
участники слушаний.

Казалось бы, всё, обще-
ственное мнение взяло верх. 
Но не тут-то было! Городские 
власти не захотели прислу-
шаться к мнению народа и при-
знали слушания незаконными! 
И тогда горожане решили вый-
ти уже на улицы с пикетами и 
лозунгами «Жилин, пора в от-
ставку!». Но городская власть 
испугалась и этого, отказав ор-
ганизатору пикетов Н. Поляко-
ву в их проведении.

Точка в истории о борь-
бе жителей Златоуста за 
свои права не поставлена. 
А вот что думают о ней 
сами участники событий. 

Павел Варганов, предсе-
датель собрания депута-
тов Златоустовского го-
родского округа:

– Администрации Зла-
тоуста необходимо решать 
вопросы с изменением гра-
достроительного плана, ре-
шать вопросы собственно-
сти. Все это, конечно, можно 
сделать. Было бы желание 
Была бы добрая воля.

Ольга Мухометьярова, 
активист общественного 
движения «Весёлая горка», 
помощник депутата Госду-
мы Валерия Гартунга:

– На публичных слуша-
ниях стало очевидно, что 
жители Златоуста готовы за-
щищать каждое дерево на 
Весёлой горке. Сегодня про-
изошло пробуждение обще-
ственного самосознания, 
люди поняли, что от их голо-
са зависит очень многое. Но 
только власти почему-то не 
хотят слышать голос народа.

Дмитрий, студент:
– Очевидно, что в нашем 

городе произошёл кризис 
верхов. Жители уже не мо-
гут мириться с их действия-
ми. Поэтому и растет наша 
гражданская активность. 

Из офиса вон! Из комиссии долой!
В прошлом номере в ста-
тье «Ударной волной по 
депутатской позиции» 
мы рассказали о проти-
востоянии, возникшем 
между коркинской город-
ской администрацией и 
депутатами местного 
Совета в связи с распре-
делением 9 миллионов ру-
блей – дополнительных 
доходов, поступивших в 
городской бюджет.

В течение нескольких ме-
сяцев коркинские депутаты 
требуют разъяснить, куда кон-
кретно городское руководство 
планирует направить эти не-
малые средства. Требование 

вполне законное и затрагивает 
интересы всех жителей горо-
да! Ведь люди, избравшие и 
главу, и депутатов совета, име-
ют право знать, какие дороги, 
тротуары, дворы, линии осве-
щения будут ремонтировать в 
городе, кто из жителей может 
рассчитывать на прибавку к 
зарплате или на долгождан-
ный ремонт дома...

Но администрация до сих 
пор не раскрывает своих пла-
нов – расшифровок статей бу-
дущих расходов как не было, 
так и нет.

А вместо этого глава города 
В. Кунгин вышел к местным де-
путатам с проектом решения 
о том, чтобы вывести из со-

става финансово-бюджетной 
комиссии Наталью Лощинину 
(председателя комиссии) и 
двух других депутатов, види-
мо, слишком много желающих 
знать. Сделано это было под 
предлогом того, что они меша-
ют «выполнять первоочеред-
ные непосредственные зада-
чи» Совета депутатов.

«Всё гениально просто: 
убрать неугодных – и лишних 
вопросов не станет! – так про-
комментировала очередной 
выпад городских властей де-
путат местного Совета Наталья 
Лощинина. – Да только такое 
предложение главы депутаты 
не поддержали. Из 18 человек 
за него проголосовали всего 

четверо. Что теперь предпри-
мет глава города, от которого 
депутаты требуют всего лишь 
открыто принимать важные 
для жителей решения?»

P. S. В предыдущей публи-
кации (№ 6, октябрь, 2013) мы 
рассказали также о попытках 
коркинских чиновников вы-
селить из офиса местное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, председателем которого 
является Н. Лощинина. Статья 
вызвала живой отклик у кор-
кинцев. В нападках властей на 
депутатов люди видят откры-
тую месть за «непослушание». 
Поэтому многие даже пред-
лагают выйти на охрану офиса 
справороссов.

Наталья Лощинина

На расширенной коллегии Генпрокуратуры по вопросам со-
стояния законности при использовании, охране лесов и оборо-
те древесины генпрокурор России Юрий Чайка заявил о том, 
что проведенные в мае-июле этого года в Дальневосточном, 
Северо-Западном, Сибирском, Уральском федеральных округах 
масштабные проверки установили массовые нарушения зако-
на в лесной сфере. В частности, не завершена инвентаризация 
земель лесного фонда и их постановка на кадастровый учет, не 
снижается острота проблем, связанных с незаконными рубка-
ми, самовольным использованием лесных участков, злоупотре-
блениями чиновников при их выделении.

В ноябрьском календаре есть два замечательных праздника. Их разделя-
ют всего двадцать дней, зато объединяет одно святое слово – Мать. Речь 
идет о церковной дате 4 ноября – праздновании иконе Казанской Божией 
матери и о светском празднике День матери, который отмечается в со-
временной России с 1998 года. Расскажем вкратце об истории той и другой 
даты.

4 ноября (22 октября по старому стилю) в Православ-
ной Церкви установлено празднование Пресвятой Бо-
городице в честь Ее иконы, именуемой «Казанская». 
Это одна из самых чтимых в России святынь. Из 
множества икон Богородицы, почитаемых в Русской 
Православной Церкви, ни одна не распространена в 
таком количестве списков, как Казанская. Она была 
обретена в Казани 8 июля 1579 года. По легенде, девя-
тилетняя девочка Матрона трижды видела во сне 
Пресвятую Богородицу, которая указывала ей место 
под развалинами дома, где находился Ее чудотворный 
образ. Девочка рассказала об этом видении местному 
священнику, и икона действительно была найдена в 
указанном месте.

Празднование Дня матери 
имеет давнюю историю. По 
некоторым источникам, тра-
диция этого праздника берет 
начало еще в обрядах древ-
него Рима, предназначенных 
для почитания Великой Мате-
ри – богини, матери всех бо-
гов. Также известно, что в Ан-
глии в XV веке отмечалось так 
называемое «Материнское 
воскресенье» – четвертое вос-
кресенье Великого поста.

Первое специальное уч-
реждение по охране мате-
ринства и детства появилось 
в России 10 января 1918 года 
(28 декабря 1917 по ст.ст.). 
Тогда в составе наркомата со-
циального обеспечения был 
создан специальный отдел, 
который начал организацию 
женских консультаций, яслей 
и пр. 

Одной из основательниц 
современного Дня матери 
считается американская ак-
тивистка женского движения 
Джулия Уорд Хоу (Julia Ward 
Howe). В 1870 году она опу-
бликовала Прокламацию 
Дня матери, обратившись ко 
«всем женщинам, у которых 
есть сердца» к борьбе за мир. 
Ежегодно в честь Дня матери 
в Бостоне она организовыва-
ла массовые митинги. 

В России отмечать День 
матери стали сравнительно 
недавно. Учрежденный ука-
зом президента РФ 30 января 
1998 года он празднуется в по-
следнее воскресенье ноября.

В нашей стране из 76 мил-
лионов женщин 50 являются 
матерями, из них свыше 1,7 
миллиона воспитывают бо-
лее двоих детей. 34 процента 
воспитывают одного ребенка, 

15 – двоих и только 3 процен-
та имеют троих и более детей. 

В Советском Союзе с 1944 
года многодетные матери на-
граждались медалью «Мате-
ринская доблесть», орденом 
«Материнская слава» трех 
степеней, а также орденом 
«Мать-героиня» с присвое-
нием одноименного звания. 
После распада СССР матерей 
награждали орденом Друж-
бы или медалью ордена «За 
заслуги перед Отечеством», 
недавно был учрежден ор-
ден «Родительская слава». 
Во многих российских реги-
онах существует почетный 
знак «Материнская слава». В 
частности, он вручается мате-
рям-героиням в Челябинской, 
Ленинградской, Саратовской, 
Омской, Тверской областях, в 
Якутии, Удмуртии, Кабардино-
Балкарии, Башкирии.

Павел Жолобов,  
куратор Челябинского регионального  
отделения 

Резолюция 
VII съезда политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

За прошедшие семь лет пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ уда-
лось проделать большой путь и 
стать влиятельной политической 
силой, способной отстаивать ин-
тересы и права людей труда, до-
биваться от власти выполнения 
социальных обязательств. За со-
хранение этого курса, усиление и 
упрочение позиций партии мы от-
ветственны перед всеми, кто нам 
доверяет и связывает с нами свои 
надежды.

В условиях жесточайшего дав-
ления административного ресур-
са, постоянных манипуляций с из-
бирательным законодательством 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
обязана сохранить внутрипар-
тийную сплочённость и единство 
своих рядов во имя достижения 
наших программных целей – по-
строения демократического, про-
грессивного и социально ориен-
тированного государства. Наш 
абсолютный приоритет – справед-
ливое правовое государство, сво-
бода и творческая самореализа-
ция человека. Именно эти цели, а 
не личные амбиции должны стать 
фундаментом нашей политиче-
ской деятельности!

Консолидация наших рядов 
должна происходить на основе 
социал-демократической идео-
логии, которая должна быть уси-
лена в программных положениях 
нашей партии с учетом происхо-
дящих политико-экономических 
изменений. Программа партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ была и 
будет главным ориентиром нашей 
политической стратегии. Компе-
тентность и высокий профессио-
нализм кадрового состава позво-

ляет строить нашу политическую 
работу на самых современных 
и прогрессивных идеях, опыте 
мировой социал-демократии и 
глубоком понимании реального 
развития экономических и соци-
альных процессов в нашей стране.

Мы приветствуем наличие 
в партии различных мнений и 
поддерживаем развитие со-
держательной идеологической 
дискуссии, если она ведется на 
партийных площадках и в рам-
ках товарищеского диалога. Это 
должно стать обязательным пра-
вилом внутрипартийной демо-
кратии и нормой принятий колле-
гиальных политических решений.

Съезд признает деятельность 
выборных коллегиальных и кон-
трольно-ревизионного органов 
партии, высших должностных лиц 
партии удовлетворительной.

Съезд констатирует снижение 
уровня доверия граждан ко всем 
институтам власти. Считаем не-
обходимым предложить реаль-
ную альтернативу социально-эко-
номического развития страны и 
готовы взять на себя ответствен-
ность за ее реализацию.

Съезд поручает Президиуму 
проанализировать результаты вы-
боров, оценить причины неудач и 
успехов с тем, чтобы наиболее эф-
фективно использовать позитив-
ный опыт в предстоящей осенней 
избирательной кампании. Считаем 
целесообразным провести анализ 
социально-политической ситуации 
в регионах, где предстоят выборы 
для определения оптимальной из-
бирательной кампании.

Съезд рекомендует Президи-
уму Центрального Совета партии 

создать Редакционную рабочую 
группу для внесения изменений 
и уточнений в Программу партии 
и поручить ей сбор и анализ всех 
предложений, выдвигаемых как 
региональными и местными от-
делениями, так и отдельными 
членами партии и нашими сто-
ронниками. Рабочей группе пред-
лагается подготовить к обсужде-
нию новую редакцию Программы 
партии и представить Президиуму 
в срок до 1 мая 2014 года.

Мы призываем боевой аван-
гард партии – наших депутатов, 
руководителей отделений – воз-
главить и активизировать работу 
по совершенствованию Програм-
мы, пропаганде идей партии, 
использовать все возможности 
донести позицию партии до из-
бирателя.

Залог наших побед – это силь-
ные региональные отделения. В 
целях активизации работы членов 
и сторонников партии Съезд по-
ручает рассмотреть Президиуму 
Центрального Совета партии во-
прос о совершенствовании фи-
нансирования региональных от-
делений.

Идеологическое и органи-
зационное укрепление партии, 
переход на новые современные 
формы и методы работы с исполь-
зованием информационных и со-
циальных технологий, привлече-
ние новых членов и сторонников, 
подготовка депутатского резерва 
и лидеров – вот наши тактические 
задачи для достижения стратеги-
ческой цели – победы на выборах 
и прихода к власти.

27 октября 2013 года
г. Москва

– Моё мнение о съезде 
не однозначное. Несомнен-
но, со стороны результа-
ты съезда смотрятся как 
простая безальтернатив-
ная рокировка, но мне как 
делегату удалось прочув-
ствовать настроения ре-
гионов, так сказать, изну-
три. Со многими удалось 
пообщаться. В общем, мне 
этот съезд видится как пе-
реходный этап к чему-то 
большему, к чему-то зна-
чимому.  Многие, наверное, 
хотели бы видеть Оксану 
Дмитриеву на каких-то 
значимых руководящих по-

стах. Но готовы ли мы на 
самом деле к этому? Гото-
вы ли мы с головой уйти в 
жесткую оппозицию? Не 
получится ли у нас ситу-
ация, схожая с РПП в 2005 
году, когда нас просто сня-
ли с выборов в ЗСО? Так-то! 
Поэтому сейчас делегаты 
приняли самое правильное, 
на мой взгляд, решение: 
избрали Сергея Миронова 
председателем партии.  
А через 2,5 года посмотрим, 
может быть, за это время 
будут и другие кандидаты, 
в том числе – из числа реги-
ональных лидеров.

Тамара Кокарева,  
председатель Миасского местного отделения

– Решения съезда, без-
условно, дают надежду на 
перемены в работе пар-
тии. Принятые решения о 
дополнениях и изменениях в 
Уставе, в первую очередь об 
утверждении секретарей 
по оргработе, идеологии и 
по другим направлениям, 
на мой взгляд, повлекут за 
собой совершенствование 
внутрипартийной работы 
и улучшение ее качества. 

Особенно это касается ни-
зовых партийных звеньев. 
Не секрет, что пока про-
ведение собраний в первич-
ных организациях не стало 
нормой внутрипартийной 
жизни. На собрании актива 
нашего местного отделе-
ния мы проанализировали 
итоги работы съезда, до-
ведем эту информацию до 
первичных организаций, до 
рядовых членов партии.

Когда номер газеты был подготовлен к печати, стало известно, что спустя две недели 
после дня публичных слушаний глава Златоуста В. Жилин все-таки решил рассмотреть 
проект мер, подготовленных инициативной группой «Весёлая горка», о запрете на вы-
рубку и сохранение всех лесов в «Сосновом бору».

!

 VII съезд ср: итоги
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«зимние» ягоды  
вместо таблеток
Убран в закрома урожай. На деревьях – ни листика. Но на многих садо-
вых участках горят огнем кусты калины, кажется, еще больше налились 
гроздья рябины, тронутые морозцем. В «зимних» ягодах своя прелесть, 
ведь они не только радуют глаз, но могут стать очень эффективным ле-
карством. О чего какая ягода от помогает?  

ягодные 
рецепты

Банный пар вперемешку с ледяным душем, аромат душистого веничка и 
тут же бассейн с чистейшей водой! Такой приятный и полезный отдых 
ценят многие завсегдатаи банно-оздоровительного комплекса «Гармо-
ния». Нынешней осенью дружный коллектив и его гости отмечают 
юбилей. За 10 лет комплекс стал для каждого из них гостеприимным 
островком, где всегда уютно и во всех смыслах тепло.

10 лет в гармонии с «Гармонией»!

Адрес «Гармонии»: 
Челябинск, Копейское шоссе, 5а.

Телефоны: (351) 259-46-81 (82), 230-68-52 (сауна).
Режим работы: 10:00 – 21:00,  

понедельник – санитарный день.
www. garmony74.ru

Когда в 2003 году 
всё только начина-
лось, мало кто мог 
представить, что два 
стандартных банных 
отделения вскоре 
прирастут суперком-
фортной зоной отдыха 
для любителей сауны, 
а число оздоровитель-
ных процедур будет 

радовать даже самых иску-
шённых почитателей бани.

Сегодня здесь можно схо-
дить с ароматными веничками 
в русскую парную, погреться в 
турецкой бане-хамам, инфра-
красной сауне или мини-сауне 
«Кедровая бочка», после чего 

клюква

Клюква, которую также 
называют медвежьей или 
журавлиной ягодой, богата 
витаминами и полезными 
веществами, которые спо-
собны помочь организму 
человека противостоять бо-
лезням. Клюквенные морс и 
сок используют как жаждоу-
толяющее, бактерицидное и 
жаропонижающее средство 
при простуде, ангине, ОРВИ. 
Клюква способствует повы-
шению иммунитета. Напитки 
из ягод клюквы помогают при 
воспалении почек и для пред-
упреждения образования пе-
ска и камней в почках. 

БрУсника

Бруснику используют в 
качестве жаропонижающе-
го, противоцинготного, мо-
чегонного, антисептического 
средства. Издревле ягоды 
брусники применяют для про-
филактики и лечения пода-
гры, при начальных стадиях 
артрита. Свежие ягоды брус-
ники – хорошее средство при 
авитаминозе. Настои брус-
ники применяют при кашле, 
диабете, гастритах с понижен-
ной кислотностью, кровоте-
чениях, ревматизме, диарее, 
повышенном кровяном дав-
лении. Сок брусники в виде 
маски способствует проник-
новению воды в клетки кожи, 

предохраняет от увядания, 
образования преждевремен-
ных морщин.

калина

Ещё в старину знахари зна-
ли, как полезны ягоды калины. 
По содержанию витаминов ка-
лина превосходят даже лимон. 
Её ягоды, перетёртые с саха-
ром, – прекрасное средство 
для профилактики простудных 
заболеваний. Полоскание рта 
отваром из калины устранит 
кровоточивость десён. Настой 
из калины поднимет иммуни-
тет и укрепит общее состояние 
организма. Напитки из калины 
полезны при гипертонии и го-
ловной боли. 

ЧерноПлоднаЯ  
рЯБина (арониЯ)

Она полезна при сердеч-
нососудистых заболеваниях и 
нервных расстройствах, бла-
готворно влияет на органы 
пищеварения – стимулирует 
желчеотделение, повышает 
активность желудочных фер-
ментов и увеличивает секре-
цию желудочного сока. Ягоды 
черноплодки повышают им-
мунитет и выводят из орга-
низма патогенные микроор-
ганизмы. Арония полезна для 
больных с такими диагнозами 
как сахарный диабет, гиперто-
ническая болезнь, тиреоток-
сикоз и атеросклероз. 

Запеченная тыква  
с клюквой и яблоками

Ингридиенты: спелая тык-
ва, пара яблок, по полстакана 
клюквы и сахара, 50 г сливоч-
ного масла, с/л муки, молотый 
мускатный орех и соль. 

Тыкву нарезать кубиками, 
выложить в смазанную маслом 
форму. Вторым слоем уложить 
дольки яблок, третьим – клюк-
ву. Муку, сахар, немного соли 
и мускатного ореха смешать 
и посыпать этим ягоды, доба-
вить кусочки масла. Запекать в 
духовке 50-60 минут, пока ово-
щи не станут мягкими. К столу 
блюдо подавать горячим, для 
особой пикантности – с моло-
той корицей. 

Гранита  
из черноплодной рябины

Гранита – десерт, сладкий 
ароматный «снег». Берем 2,5 
стакана черноплодной ряби-
ны, полстакана сахара, 3/4 ста-
кана воды, 10 мл лимонного 

сока. Ягоды засыпаем саха-
ром в кастрюльке, добавляем 
воды, ставим на огонь, дово-
дим до кипения, убавляем 
огонь и варим около 5 минут. 
Массу измельчаем в бленде-
ре, переливаем в контейнер, 
ставим в морозилку. Через 
час еще раз пропускаем через 
блендер и снова в морозил-
ку на час. После этого опять в 
блендер на 15-30 секунд – и 
блюдо готово. Подавать мож-
но в высоких стаканах с соло-
минкой и ложечкой. 

Фаршированная куриная 
грудка в ягодно-медовом 

соусе
Понадобятся обработан-

ная куриная грудка, стакан 
клюквы, пара столовых ложек 
меда, молотые сухари, сли-
вочное масло, соль и перец.

Грудку разрезать, отбить, 
добавить соли и перца. От-
ложить немного ягод, а из 
остальной части сделать сок, 
добавить около ложки меда. 
Для начинки смешать сухари, 
пару ч/л сливочного масла и 
треть ягодно-медового сока. 
В куриное филе выложить на-
чинку, добавить целые яго-
ды. Края грудки соединить 
зубочистками, обжарит, вы-
ложить на противень, залить 
оставшимся соком, завернуть 
в фольгу и запечь в духовке 
20-30 минут. Готовое блюдо 
полить клюквенно-медовым 
соусом.

Калиновые конфетки 
Вкуснейшие конфеты без 

сахара и шоколада, зато с пол-
ным комплектом витаминов. 
Понадобятся: курага – 200 г, 
чернослив (без косточек) – 200 
г, калина – 150 г, орехи грец-
кие (очищенные) – 100 г, 2 ст/л 
мёда и 150 г кунжута. 

Все измельчаем в блен-
дере, добавляем мед. Затем 
лепим шарики размером с 
конфету, обваливаем в кун-
жуте. Если вы любите твердые 
конфеты, поставьте их на пару 
часов в холодильник. 

Брусничный соус
Придаст новизну и ориги-

нальность привычным мясным 
блюдам. Берем 500 г брус-
ники, 2 стакана сахара, 1 ст/л 
душистого перца горошком, 
щепотка соли. Перец слегка 
растолочь в ступке. В сотейник 
высыпаем сахар, растапли-
ваем на огне. Затем всыпаем 
душистый перец и варим еще 
5 минут. Добавляем бруснику, 
перемешиваем, доводим до 
кипения и варим, уменьшив 
огонь, еще 15 минут. 

занырнуть в бассейн или вы-
брать гидромассажную ванну, 
а также бодрящий душ Шарко 
или Виши. Тем, кто заботится 
о своём здоровье и стройной 
фигуре, на выбор предложат 
современные процедуры с 
помощью турманиевого мата, 
массажной кровати Nuga-best, 
массажёра для ног Ezzer, по-
яса-миостимулятора, специ-
ального корсета для прессо-
терапии («прессоштаны»), 
тренажёра «Очки Панкова».

– К нам приезжают не толь-
ко из других районов города, 
но даже из Коркино, Копейска, 
Еманжелинска, – рассказывает 
Елена Шагина, директор ком-

плекса «Гармония».  – Многие 
из гостей за несколько лет ста-
ли нашими добрыми друзья-
ми. Не без гордости скажу, что 
наш комплекс всегда без заме-
чаний проходит строжайшую 
проверку органов надзора. Да 
и гости отмечают: в сауне хо-
рошо дышится, а глаз радуется 
идеальной чистоте и порядку. 
Все оздоровительные проце-
дуры проводят квалифициро-
ванные специалисты. Мы всег-
да рады клиентам, идём им 
навстречу, реализуем их ини-
циативы. Иначе наша успеш-
ная десятилетняя работа была 
бы невозможна. С юбилеем, 
друзья «Гармонии»!

ежегодно устанавливаться 
правительством.

2. Пенсионный возраст 
остается прежним: 55 лет для 
женщин и 60 – для мужчин. 
При этом вводится так назы-
ваемый отложенный выход на 
пенсию. Продолжая работать, 
гражданин будет получать до-
полнительные баллы. Мин-
труд подсчитал, что за 10 от-
ложенных лет человек может 
увеличить свой пенсионный 
капитал в 2,32 раза. 

3. Минимальный стаж, 
который потребуется для на-
числения трудовой пенсии 
увеличен с 5 до 15 лет. В пол-
ной мере это положение нач-
нет действовать с 2025 года, 
до этого порог будет увели-
чиваться постепенно (в 2017 
году надо будет иметь мини-
мум 7 лет стажа, в 2020 – 10).

Вся новая формула постро-
ена так, что одна её часть не 
может существовать без дру-
гой, один «крючок» неизбеж-
но цепляет другой. Можно 
за 15 лет заработать необхо-
димое минимальное число 
баллов (30), но если тебе не 
исполнилось 60 лет, пенсии 
не видать. Но куда важнее 
знать, что за 15 лет работы 

страховые взносы должны от-
числяться с двух минималь-
но установленных размеров 
оплаты труда (МРОТ). Если 
отчисления будут идти с мень-
шей суммы, 15 лет стажа про-
падут даром. Впрочем, можно 
делать отчисления и с одного 
МРОТ, но тогда надо будет ра-
ботать уже минимум 30 лет.

Когда эта система начнет 
действовать? По предложе-
нию правительства, с 2015 
года. Увеличение стажа и рас-

чет пенсионных коэффициен-
тов будут вводить постепенно. 
В 2015 году минимальная сум-
ма баллов, которую надо будет 
получить пенсионеру, составит 
6,6, что равнозначно уплате 
страховых взносов с одного 
МРОТ в течение пяти лет. Одна-
ко с 2014 года предусмотрена 
конвертация пенсионных прав 
россиян из рублей в баллы.

О том, как будущим пен-
сионерам (тем, кто начнет 
трудовую деятельность в 
2015 году) можно примерно 
рассчитать размер пособия и 
как работающим гражданам 
конвертировать рубли в бал-
лы, а также о подводных кам-
нях реформы, мы расскажем 
в следующем номере газеты.  

кстати

социум

У порога нищеты
Государственная Дума приступила к рассмотре-
нию ряда законопроектов, связанных с изменени-
ями пенсионной системы. Однако подавляющее 
большинство россиян – пенсионеров настоящих и 
будущих – имеет весьма смутное представление 
о том, что же уготовили им разработчики новой 
пенсионной формулы и чиновники из правитель-
ства. Что же нам нужно знать для того, чтобы 
«войти» в систему? Из каких составляющих скла-
дывается пенсионная формула? Как будущему пен-
сионеру вычислить примерный размер его пособия? 
Попробуем ответить на эти вопросы. В серии пу-
бликаций будут использованы официальные ис-
точники, данные исследований, комментарии экс-
пертов.

цитата

В России свыше 350 тысяч 
работающих граждан получа-
ют зарплату, уровень которой 
не достигает минимального 
размера оплаты труда (5,5 
тыс. руб.). По новой формуле 
они не смогут рассчитывать на 
полноценную пенсию.

Самую высокую пенсию в 
странах Евросоюза получают 
датчане – 2,8 тысячи долла-
ров. У финнов она составляет 
1,9 тысячи, у норвежцев – 1,5 
тысячи, у немцев – 1,2 тысячи. 
Средняя пенсия в России – 240 
долларов.

За семь минувших лет 
действия обязательной нако-
пительной системы средняя 
доходность средств граждан, 
которые направляли свои 
деньги в негосударственные 
пенсионные фонды, состави-
ла 6,5 % при уровне инфляции 
в 10 %. Деньги обесценились.

Эксперты Центра макро-
экономических исследований 
Сбербанка констатируют: на-
селение России стареет из 
года в год. Это значит, что ре-
сурсов для выплаты пенсий 
становится все меньше, дефи-
цит ПФ растет. Критическим 
станет 2031 год, когда пенсио-
неров в стране станет больше, 
чем работников. 

Опрос ВЦИОМ показал, 
что россияне не могут копить 
себе на пенсию. Самостоя-
тельно отчислять деньги в 
счёт будущего согласны лишь 
22 % граждан. В основном это 
высокообразованные люди в 
возрасте до 45 лет. Подавляю-
щее большинство заявило, что 
откладывать деньги не соби-
раются. Либо из-за нехватки 
средств, либо в силу возраста. 

(По материалам открытых 
источников)

Мечты россиян о достойных пенсиях могут разбиться о подводные 
камни правительственной реформы

форМУла: терМины 
и ПонЯтиЯ

Внешняя оболочка пред-
лагаемой правительством 
пенсионной формулы проста: 
пенсия (П) состоит из трех ча-
стей – базовой (Пб), страховой 
(Пс) и накопительной (Пн). То 
есть, П=Пб+Пс+Пн. Что скрыто 
за каждой из этих частей?

Базовая часть – это фикси-
рованная сумма, в настоящее 
время она составляет 3500  
рублей.

Несложно разобраться в 
накопительной составляю-
щей: она будет учитываться 
только для тех граждан, кото-
рые добровольно переведут 
накопления в негосударствен-
ный пенсионный фонд (НПФ) 
или в частную управляющую 
компанию. Обязательная на-
копительная система ликви-
дируется. 

Остается разобраться, как 
будет формироваться страхо-
вая часть пенсии. И вот здесь 

начинается головоломка. Эта 
составляющая – камень прет-
кновения правительственной 
реформы. Если раньше страхо-
вая часть исчислялась в день-
гах, то по новой формуле – в 
пенсионных коэффициентах 
(баллах). Чтобы накопить 30 
баллов (минимум для начис-
ления трудовой пенсии), нуж-
но достичь установленного 
возраста, иметь минимум ста-
жа, отчислять в Пенсионный 
фонд страховые взносы. Что 
есть что в новой формуле?

1. Пенсионный коэффи-
циент – это показатель, с по-
мощью которого оценивается 
каждый год работы граждан. 
Он равен соотношению зар-
платы человека, с которой в 
течение года уплачивались 
взносы в ПФ, к предельному 
годовому заработку, с кото-
рого работодатели имеют 
право отчислять взносы (в 
2013 году – 568 тысяч рублей). 
Номинальная стоимость од-
ного коэффициента будет 

наШ коММентарий ного стажа, предлагалось не 
выплачивать пенсии работа-
ющим пенсионерам. Однако 
жесткая позиция гражданско-
го общества, оппозиционных 
партий, в том числе СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, позволили 
отстоять эти права граждан. 

Теперь декларируется 
принцип: чем больше стаж и 
зарплата, тем больше пенсия. 
Этот принцип правильный по 
своей сути. Однако на самом 
деле это не совсем так. Пере-
думали увеличивать пенсию 
за общий стаж более 35 лет, 
установлен порог зарплат, с 
которых идут отчисления в 
ПФР, и большая зарплата на 
размер пенсии тоже не вли-
яет (в настоящее время этот 
порог составляет 47,3 тысячи 
рублей в месяц, или 568 ты-
сяч в год).

Одновременно прави-
тельство пытается стимули-
ровать добровольный более 

поздний выход работников 
на пенсию, что, считаю, так 
или иначе, является скрытой 
попыткой повысить пенсион-
ный возраст. Авторы рефор-
мы говорят, что те, кто отка-
жется от пенсии и продолжит 
работать, будут получать по-
вышенные коэффициенты. 
Но при этом недоговаривают, 
что повышающий коэффици-
ент устанавливается только 
на страховую часть пенсии, а 
на базовую часть не распро-
страняется. Так что такая над-
бавка будет незначительной, 
а человек, на протяжении не-
скольких лет не получая пен-
сию, потеряет не одну сотню 
тысяч рублей. Да и сколько 
времени потребуется пенсио-
неру, чтобы возместить утра-
ченное?

К сожалению, предложен-
ные законопроекты не реша-
ют проблем так называемых 
нестраховых периодов, как, 

например, учеба в вузах и 
других учебных заведениях, 
период, в течение которого за 
женщин будут выплачиваться 
взносы в пенсионный фонд, 
составляет 4,5 года, то есть, 
не более чем за троих детей. 
А ведь немало семей, где вос-
питывают пятерых и более 
детей, а это огромный труд, 
и он никак не оценивается. 
Такой подход, к сожалению, 
идет в разрез с заявлениями 
активно решать демографи-
ческую проблему России.

Кроме того, законопроек-
ты не предусматривают пере-
расчет пенсий работающим 
пенсионерам, хотя за них ра-
ботодатель будет продолжать 
платить взносы в пенсионный 
фонд. В целом же декларация 
того, что новая пенсионная 
формула позволит серьез-
но повысить благосостояние 
российских граждан, вызыва-
ет большие сомнения.

Вот как прокомментиро-
вал некоторые положения 
правительственной пенси-
онной реформы депутат 
Государственной Думы, член 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ В.Г. Швецов: 

– В свое время правитель-
ством озвучивался ряд жест-
ких мер, касающихся увели-
чения пенсионного возраста, 
отказа от льготного пенсион-

Новые приступы пенси-
онного реформаторства 
ставят в тупик и искушен-
ных экспертов, и обычных 
граждан, которые пыта-
ются подсчитать, какая же 
пенсия ожидает их по новым 
формулам. От этих подсче-
тов голова идет кругом. Ни-
чего не понятно и ничего не 
гарантировано. Постоянное 
пенсионное реформирование 
только запутывает людей, 
которые теряют веру в то, 
что государство будет в со-
стоянии поддерживать их 
в старости. Тем самым раз-
рушается сама основа соци-
альной стабильности обще-
ства, одним из краеугольных 
камней которой является 
стабильная пенсионная си-
стема.

Сергей Миронов, Пред-
седатель партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ

=      +      +
Пб                Пс                Пн
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Общественные приемные местных отделений партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное отделение:  
пр. Ленина, 83, 3 этаж, оф. 310б. 
Прием: среда, с 11:00 до 16:00.  
Тел. 8 (351) 265-55-22.

 Центральное: ул. Худякова, 11, 
оф. 228. Прием: 
понедельник, вторник, четверг, с 
10:00 до 13:20. Тел. 225-09-31.

 Советское: ул. Курчатова, 19, 
оф. 226. Прием: вторник, пятни-
ца, с 12:00 до 14:00.  
Тел. 211-01-53.

 Ленинское: ул. Дзержинского, 
93а, оф. 8. Прием: вторник – с 
9:00 до 12:00, четверг – с 18:00 до 
20:00. Тел. 267-29-87.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, оф. 9. Прием: 
среда – с 15:00 до 17:00, пятница 
– с 11:00 до 13:00. Тел. 225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвар-
дейцев, 60в, оф. 700/4. 
Тел. 8 (351) 909-53-59.

 Курчатовское: ул. Молодогвар-
дейцев, 60в, оф.700/4.  
Тел. 8-904-307-36-25.

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. 

Тел. 8 (3519) 21-15-40.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Прием: среда с 

13:00 до 15:00, пятница  с 10:00 
до 12:00.

ТРОИцК
 ул. Советская, 24, оф. 19–20 

(Станкозавод). Прием: понедель-
ник–пятница, с 9:00 до 17:00. Тел. 
8 (351) 63-21-322.

УСТь-КАТАВ
 МКР-3, 9, кв. 401. 

Прием: среда, пятница, 
с 15:00 до 19:00.

ТРЕхГОРНыЙ
 ул. К. Маркса, 39.

 Прием: вторник с 12:00 
до 16:00, четверг с 14:00 
до 18:00.

КРАСНОАРМЕЙСКИЙ 
РАЙОН, С. МИАССКОЕ

 ул. Кирова, 59. Прием: 
четверг, суббота, 
с 10:00 до 14:00.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Прием: 

понедельник – пятница, 
с 09:00 до 14:00.

 поселок Роза, ул. 50 лет 
Октября, 29. Прием: 
понедельник, среда, пятница, 
с 10:00 до 12:00.

СОСНОВСКИЙ РАЙОН, 
С. ДОЛГОДЕРЕВЕНСКОЕ

 ул. Свердловская, 2а/1. 
Прием: понедельник – 
с 15:00 до 16:00, среда – 
с 9:00 до 11:00.

МИАСС
 пр. Макеева, 39/220. 

Прием: понедельник – 
пятница, с 10:00 до 14:00. 

 ул. Романенко, 50б, эт. 3. 
Прием: вторник, четверг, 
с 16:00 до 19:00. 

КУНАшАКСКИЙ РАЙОН,
С. КУНАшАК

 ул. Ленина, 82.  
Прием: пятница, суббота, 
с 10:00 до 12:00. 

ЗЛАТОУСТ
 ул. 3 МКР, 12а. Прием: по-

недельник–пятница, с 14:00 до 
18:00.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6 (ДК цемент-

ников).  Прием: понедельник–
пятница, с 10:00 до 13:00.

АшА
 ул. Ленина, 2, оф. 2. 

Прием: понедельник–пятница, 
с 13:00 до 18:00.

САТКА
ул. 100 лет комбинату «Магне-
зит»,8. Прием: вторник и четверг 
с 9:00 до 14:00. Тел. 8 (35161) 
4-22-49.

ЧЕБАРКУЛь
 ул. Калинина, 24, цокольный 

этаж. Прием: вторник, четверг, 
с 09:00 до 12:00.

ВЕРхНИЙ УфАЛЕЙ
 ул. Ленина, 137, 2 эт., оф. 203. 

Прием: вторник и пятница, с 
13:00 до 15:00.

ОЗЕРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 

308. Прием: вторник и четверг с
 14:00 до 17:00.

АГАПОВСКИЙ РАЙОН,
П. АГАПОВКА

 ул Пролетарская, 33а. 
Прием: понедельник–пятница 
с 08:00 до 16:00.

АРГАЯшСКИЙ РАЙОН,  
П. АРГАЯш
ул. Комсомольская, 8.
Прием: вторник, пятница, 
с 15:00 до 17:00.

ВЕРхНЕУРАЛьСКИЙ РАЙОН, 
Г. ВЕРхНЕУРАЛьСК

 ул. Советская, 34. 
Прием: понедельник – пятница, с 
09:00 до 16:00.

КИЗИЛьСКИЙ РАЙОН,
С. КИЗИЛьСКОЕ

 ул. Дружбы, 11, оф. 2. 
Прием: понедельник – пятница, с 
10:00 до 12:00, с 14:00 до 16:00.

КОПЕЙСК
 ул. Борьбы, 10, 2 этаж. Прием: 

четверг, пятница, суббота, с 10:00 
до 18:00.

КАРАБАш
 ул. Металлургов, 28, 3 этаж. 

Прием: среда, суббота, с 11:00 до 
14:00.

КышТыМ
 ул. Ленина, 15, 2 этаж. Прием: 

вторник, среда, 
с 10:00 до 12:00 
и с 17:30 до 19:00.

НАГАЙБАКСКИЙ РАЙОН,
С. фЕРшАМПЕНУАЗ

 ул. К. Маркса, 36 (КБО). 
Прием: понедельник–пятница, 
с 09:00 до 12:30.

УЙСКИЙ РАЙОН,
С. УЙСКОЕ

 ул. Пионерская, 25. 
Прием: 
понедельник–пятница, 
с 09:00 до 15:00.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул.Чайковского, 5, 2 этаж. 

Прием: понедельник, среда, 
пятница, с  10:00 до 12:00.

ВАРНЕНСКИЙ РАЙОН, 
С. ВАРНА

 ул. Спартака, 1. Прием: 
понедельник–пятница, 
с 10.00 до 12.00. 

ОКТЯБРьСКИЙ РАЙОН, 
С. ОКТЯБРьСКОЕ

 ул. Набережная, 5. Прием: 
вторник, четверг, суббота, с 9.00 
до 13.00.

БРЕДИНСКИЙ РАЙОН, 
П. БРЕДы

 ул. Ленина, 25. 
Прием: понедельник–пятница 
с 10.00 до 13.00.

ЮЖНОУРАЛьСК
 ул. Строителей, 9 (2 этаж). 

Прием: понедельник–пятница 
с 10:00 до 12:00. 
Тел. 8 (351) 34-451-88.

В правительстве Челябинской области рассмотрены обращения депутата Государственной 
Думы В.Г. Швецова. Они касаются решения ряда проблемных вопросов, о которых южноуральцы 
сообщали в приемную депутата. Список, содержащий несколько наиболее острых проблем, депу-
тат передал губернатору области М.В. Юревичу на встрече с представителями политических 
партий в августе этого года. О том, что руководство региона вникло в суть каждого из обраще-
ний и какую помощь намерено оказать людям, по поручению губернатора В.Г. Швецову сообщил 
заместитель председателя областного правительства С.В. Шаль.

Что зампред ответил депутату
В посёлке угольного разре-

за «Батуринский» (Еманже-
линский район) 65 лет успеш-
но работает дом культуры 
имени 30-летия ВЛКСМ. 

Несмотря на все сложности 
с финансированием, здесь дей-
ствует несколько творческих 
коллективов, посельчане име-
ют возможность проявить свои 
способности в местном хоре, 
в танцевальной студии. В этом 
смогли убедиться жители посёл-
ка и гости, которые пришли по-
здравить культработников и их 
подопечных с юбилеем. От име-
ни депутата Государственной 
Думы В.Г. Швецова коллектив 
дома культуры поздравил его 
помощник Д.В. Буйлов и вручил 
в качестве подарка фотоаппарат. 

Двадцать лет назад в 
Каслях в эфир вышла первая 
телепрограмма городского 
информационного центра 
«Касли-информ». 

Всё это время передачи цен-
тра пользуются неизменной по-
пулярностью у каслинцев. Под 
руководством директора центра 
В.А. Ласькова и главного редакто-
ра Л.А. Немцевой журналистский 
коллектив готовит оперативные 
информационные выпуски, сю-
жеты о деловой и культурной 
жизни города и района, расска-
зывает о выдающихся земля-
ках. В связи с юбилейной датой 
депутат Государственной Думы 
В.К. Гартунг направил руководи-
телям центра благодарственное 
письмо, в котором  поблагода-
рил журналистов за многолетнее 
сотрудничество с партией СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

события

за водУ Можно 
не Платить

Жители поселка Чапаевский 
(г. Златоуст) регулярно полу-
чают от ООО «Златоустовский 
водоканал» квитанции за поль-
зование уличными водораз-
борными колонками, хотя фак-
тически ими не пользуются, так 
как на многих подворьях есть 
скважины и колодцы. Зампред 
правительства дал разъясне-
ние, что проблему необходи-
мо решить на муниципальном 
уровне. Собственник скважи-
ны должен подать в водоканал 
заявление о том, что намерен 
пользоваться собственным ис-
точником воды. При этом надо 
иметь заключение санэпид-
надзора о том, что скважина 
может служить источником 
питьевого водоснабжения. По-
сле этого домовладение будет 
снято с учета, и за воду можно 
будет не платить. Но если вода 
не будет соответствовать са-
нитарным нормам, владельцу 

скважины придется использо-
вать её только для полива, а за 
потребление питьевой воды из 
уличной колонки всё же при-
дется раскошелиться.

дорогУ БУдУт  
реМонтировать

Жители Верхнеуральско-
го района не первый год бьют 
тревогу о плохом состоянии 
автодороги от райцентра до по-
селков Тайсара и Смеловский. 
В правительстве изучили ситу-
ации и подтвердили, что «из-за 
несоблюдения межремонтных 
сроков несущая способность и 
техническое состояние щебе-
ночного покрытия автодороги 
снизились и достигли предель-
но допустимых значений». По-
следний раз дорогу ремонти-
ровали в декабре 2011 года: 
из 51 километра удалось отре-
монтировать только 10, и ушло 
на это 9,5 миллиона рублей. На 
2013 год был запланирован ре-
монт еще одного участка про-
тяженностью 5 километров на 
сумму 16,8 миллиона рублей, 
но провести работы помеша-
ло наводнение на юге области 
– контракт на проведение ре-
монта дороги был расторгнут, 

деньги пришлось направить 
на ликвидацию последствий 
наводнения. Проезжее состоя-
ние автодороги будет поддер-
живаться за счёт средств, вы-
деляемых на содержание сети 
дорог. Депутат Госдумы В.Г. 
Швецов в свою очередь взял на 
контроль процесс восстановле-
ния дорожного полотна.

газ длЯ глУБинки

Подробно проанализирова-
ли в правительстве и ситуацию 
с газификацией микрорайонов 
Катав-Ивановска и располо-
женных в этом же районе сёл 
Серпиевка и Аратское, а также 
домов в Каслях. С этой острей-
шей проблемой жизнеобеспе-
чения избиратели также об-
ращаются к своему депутату. 
Чаще всего и здесь всё упира-
ется в нехватку денег. Зампред 
приводит в своем ответе такие 
данные. На 2013 год из муни-
ципалитетов поступило заявок 
на строительство объектов га-

зификации примерно на 3 мил-
лиарда рублей, а из бюджета 
области на реализацию целе-
вой программы выделяется 
только 140 миллионов. По сло-
вам С.В. Шаля, вопрос о строи-
тельстве объектов газоснабже-
ния в Катав-Ивановске будет 
рассмотрен не раньше 2015 
года, а вот жителям 227 домов 
в селах Серпиевка и Аратское 
ждать придется еще дольше – 
на прокладку внутрипоселко-
вых сетей даже нет проекта, а 
по предварительным подсчё-
там, себестоимость самих се-
тей здесь будет в 2,5 раза выше 
среднеобластной.  

Зато есть надежда, что жите-
ли 5 улиц в Каслях все же будут 
с газом. Распределительные 
сети здесь прокладываются с 
2011 года, и дальнейшее их 
строительство может быть про-
финансировано, как пишет зам-
пред правительства, «за счет 
специальных надбавок к тари-
фам на услуги по транспорти-
ровке газа по сетям ОАО «Челя-
бинскгазком». В любом случае 
цель взаимодействия депутата 
Госдумы и областного прави-
тельства одна – помочь людям 
в решении житейских проблем.  

вПерёд – за денеж-
ныМи ПотокаМи!

В это трудно поверить, 
но отчаянные собственники 
квартир борются за свои пра-
ва уже 10 лет – с 200з года, 
когда Рычкова обманным 
путём (не являясь членом ко-
оператива) стала председа-
телем ЖСК «Вперёд». Тогда, 
распустив законно избранное 
правление и ревизионную 
комиссию, она сделала себя 
единственной «домоправи-
тельницей» и принялась без 
устали сочинять липовые 
протоколы общих собраний 
жильцов, на которых якобы 
принимались все необходи-
мые коллективные решения. 
Шло время, цифры в 
платёжках росли как на 
дрожжах, но куда ухо-
дили деньги, мало кого 
интересовало.

Увы, если бы жите-
ли не были так равно-
душны к судьбе соб-
ственных домов, столь 
масштабную аферу 
дельцам от ЖКХ про-
вернуть бы не удалось. 
Хотя ещё в мае 2006 
года горстке активи-
стов удалось одержать, 
казалось бы, главную 
победу: Советский рай-
онный суд отстранил 
Рычкову от должности 
председателя коопера-
тива в связи с незакон-
ностью (!) избрания. 
Тут бы жителям каждо-
го дома и озаботиться 
своим будущим, и про-
вести законные выборы. Но, 
как известно, с молчаливого 
согласия равнодушных со-
вершаются все подлости и 
преступления…

После разгромного суда, 
не имея права даже прибли-
жаться к ЖСК «Вперёд», Рыч-
кова продолжала им рулить. 
Только теперь, создавая одну 
за другой частные компании 
и опять подделывая прото-
колы общих собраний, она 
вступала в «договорные» от-
ношения между ЖСК «Впе-
рёд» и ООО УК «Шете тен», 
ООО ЖСК «Вперёд», ООО 
«Вперёд», ООО Жильё-се-
мья-комфорт «Вперёд», ТСЖ 
«Вперёд»…

Цель была одна – остаться 
в многомиллионном денеж-
ном потоке, собирая плату с 
жильцов. Тем более что впе-
реди светила возможность 
получить и бюджетные день-

ги, выделенные на капиталь-
ные ремонты домов коопе-
ратива.

неУстановленные 
лица, известные 
всеМ…

Большинство владельцев 
квартир, как и прежде, не 
интересовало, что за услуги 
они платили не в свой коопе-
ратив, а в частные коммер-
ческие организации. Самые 
же дотошные продолжали 
искать помощи и защиты в 
полиции, прокуратуре, го-
родской и районных адми-
нистрациях. Ложь никем не 
избранного «управдома» 
становилась всё более оче-

видной и неприкрытой. Под-
дельные протоколы собра-
ний «подписывали» либо 
несуществующие персонажи, 
либо жильцы, давно сменив-
шие адреса, и даже умершие 
люди. Как правило, свои под-
писи ставили и малограмот-
ные пожилые собственники 
квартир, запуганные стра-
шилками о том, что их могут 
лишить жилья и что вообще 
мир рухнет, если они не под-
пишутся за честную и неусып-
ную заботу очередной рыч-
ковской конторы.

Но даже когда суды при-
знавали протоколы собраний 
поддельными, виновных в 
этом никто не искал. Как ни-
кто не мог отыскать и уходя-
щих на сторону денег.

Например, в феврале 2009 
года было возбуждено уго-
ловное дело по факту причи-
нения ущерба МУП «ПОВВ» 

в особо крупном размере. 
Выяснилось, что в неизвест-
ном направлении «утекло» 
около 10 миллионов рублей, 
которые жильцы несколько 
лет исправно платили за хо-
лодную воду. Отыскать эти 
деньги можно было проще 
простого: проследить бан-
ковские счета всем извест-
ных ОООшек и найти конеч-
ного получателя огромных 
сумм. Однако до сегодняш-
него дня обвинение никому 
не предъявлено. Зато в мае 
2012 года Арбитражный суд 
области объявил банкро-
том… ЖСК «Вперёд». Прямых 
виновников в надзорных ор-
ганах упорно называют «не-
установленными лицами», 

суды и чиновники, как под 
копирку, отвечают людям: 
«Событие преступления от-
сутствует… Вы вправе обжа-
ловать принятое решение… 
У вас есть право избрать дру-
гую УК».

Баре Поделили  
холоПов?

Некоторые дома так и сде-
лали: начали выбирать дру-
гие управляющие компании. 
Конечно, отдавать «нажитое 
непосильным трудом» те, кто 
довели ЖСК до банкротства, 
не собирались. Почуяв опас-
ность, они использовали не 
только отточенные за много 
лет методы фальсификации 
(те же горы липовых протоко-
лов), но и перешли в откры-
тое наступление. Подъезды и 
стены домов варварски рас-
писывались ругательствами в 

адрес лидеров объединения 
жильцов, в кучах листовок 
их объявляли матёрыми пре-
ступниками, которых ищет 
милиция. В ход пошло би-
тьё окон, выпиливание зам-
ков в бойлерных и прямой 
их захват. Жильцам ничего 
не оставалось, как держать 
удар. И тут уже стоит сказать 
Рычковой спасибо! Благода-
ря ей люди не просто очну-
лись от долгого сна, но нача-
ли осознавать, что в их домах 
есть только один хозяин – они 
сами! Уже девять из 26 домов 
ЖСК ушли в самостоятельное 
плавание, избрав ту или иную 
форму управления.

Но даже после решений, 
принятых общими собрани-

ями жильцов, людей 
не оставляют в по-
кое. Весной 2013 года 
им объявили о том, 
что дома ЖСК «Впе-
рёд» переданы в ООО 
«Содружество». Как 
инвентарь – по акту 
п р и ё м а - п е р е д а ч и , 
без ведома и жела-
ния жителей и судя по 
всему опять по подде-
ланным протоколам 
собраний. Делается 
всё, чтобы замотать 
людей, вынуждая их 
снова и снова писать 
жалобы и идти в суды 
за отстаивание закон-
ных решений жиль-
цов. А тем временем 
в их домах бойко раз-
носятся платёжки от 
«Содружества» и на-
чинаются новые рей-

дерские атаки. Да-да, теперь 
уже «Содружество» захва-
тывает бойлерные. До боли 
знакомые методы!

Но закалённые многолет-
ней борьбой жильцы не на-
мерены сдаваться. Объеди-
няясь, собственники квартир 
почувствовали в себе силу, 
способную одолеть произ-
вол и беззаконие. Людей не 
устраивает, что чьим-то бар-
ским велением их дома пере-
дали в управление компании, 
в услугах которой они не нуж-
даются.

P. S.
Это ещё не конец исто-

рии. Продолжение читайте в 
следующем номере, где мы 
попробуем разобраться, кто 
и почему в течение стольких 
лет отказывает собственни-
кам жилья в защите их закон-
ных требований.

жилконтора

задачки
для взрослых

Прошлой осенью в нашей газете (№ 33, сентябрь 2012 г.) в статье «Куда пропали деньги ЖСК  
«Вперёд»?» мы подробно рассказали об истории борьбы жителей 26 челябинских многоквартирных 
домов с «управдомом» Светланой Рычковой. Год назад члены кооператива, отправившие десятки об-
ращений во все правоохранительные и надзорные органы области, измотанные бесконечными суда-
ми, надеялись, что закон вот-вот восторжествует, и они наконец избавятся от самозванки…

жск «вперёд»: 
история с продолжением

Только 3 бабушки,  1 дедушка и 1 румяная женщина пришли на об-щее собрание жильцов дома. Остальные 145 человек проспали. Сколь-ко раз собравшимся при-шлось поднимать руки, чтобы принять решение, набравшее 89 % от обще-го количества голосов?

Умелый юрист Васи-
лий, работая не покладая 
рук, сочиняет в день по  
2 поддельных протокола 
общих собраний жильцов. 
Сколько дней предстоит 
ему трудиться, чтобы 
выполнить заказ УК «Звёз-
дочка» о переводе к ней 24 
домов, если директор УК 
велел умелому юристу 
Василию управиться с ра-
ботой за 3 дня?

Чтобы распечатать 
на принтере липовый 
протокол собрания 
жильцов и подделать в 
нём подписи, потребу-
ется полчаса. А чтобы 
признать такой прото-
кол недействительным, 
жителям дома придётся 
ходить по судам полгода. 
Во сколько раз быстрее 
судов работает прин-
тер?

За пять лет работы 

управдом Иннокентий 

слепил 4 пластилиновые 

конторы, сочинил 2,3 кг 

липовых протоколов со-

браний и перевёл на свой 

счёт 26 миллионов ру-

блей. Где находится «кры-

ша» управдома Иннокен-

тия?
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ТРЕБУЮТСЯ СПЕЦИАЛИСТЫ
Автосервис по ремонту иномарок приглашает на работу:

• мАЛЯРА-ПодгоТовщИкА
• колориста

• менеджера в отдел запчастей
Опыт работы от 3-х лет, заработная плата договорная.

Автосервис расположен по адресу: 
ул. ф. Горелова, 12 | Челябинск | Россия | 

телефон: +7 351 281 8080

Скользнула сказка по камням
На Южном Урале есть много мест, 

не уступающих красотой самым при-
знанным природным ландшафтам. 
Надо только иметь желание увидеть 
нечто необыкновенное, чуть-чуть тер-
пения, и родная земля откроет нам на-
стоящие чудеса.

Ранним утром на реке тишина быва-
ет настолько плотной, что кажется, 
будто она лежит на плечах. Не шеле-
стят листья, молчат птицы. Только 
медленное течение воды слегка колы-
шет прибрежную траву и обволаки-
вает камни. Ночная жизнь уже кончи-
лась, а дневная еще не началась. В этом 
застывшем мире между стихиями ночи 
и дня даже туман выглядит живым и 
загадочным. А редкие, едва слышные 
всплески воды наводят на мысль о пре-
красных длинноволосых русалках. Ско-
ро активная лесная жизнь вступит в 
свои права. А пока царит в природе вре-
мя предрассветной сказки… Еще мгнове-
ние, и она, скользнув по речным камням, 
исчезнет.

На снимке: утро на горной речке 
в окрестностях Сатки. 

Фото Эдуарда Уфимцева.

Качественная диагностика 
вашего автомобиля – это га-
рантия продления его ресурса 
и бесперебойной эксплуата-

ции. Вовремя проведенная ди-
агностика не только сохранит 
и без того драгоценное время, 
но и сэкономит ваши средства.

Новый SsangYongActyon С210  
в Челябинске

Дилерский центр SsangYong в Челябинске на улице Феди 
Горелова, 12 представляет новый внедорожник Actyon С210 - 
надежный, престижный кроссовер в новом дизайне. Основ-
ной упор сделан на спортивные формы, которые сочетают в 
себе индивидуальность новинки и в тоже время присущи всем 
представителям семейства кроссоверов SsangYong.

Запись на тест драйв открыта по телефонам: 
(351) 281-80-80; (351) 2-555-888 

и на сайте http://ssangyong-uah.ru/. 

дорога в зиму В рамках акции у вас есть 
возможность пройти:

 проверку состояния 
подвески;

 диагностику АКБ;
 диагностику двигателя 

внутреннего сгорания (ДВС);
 проверку уровней экс-

плуатационных жидкостей;
 проверку наружного ос-

вещения;
 диагностику тормоз-

ной системы (проверка со-
стояния колодок и дисков);

 проверку электрообо-
рудования автомобиля;

 экспресс-мойку.

По результатам диагности-
ки вы получаете подробный 
перечень рекомендаций, а 
также скидку 20 % на работу 
и оригинальные запасные ча-
сти.

Стоимость работ в розни-
цу – 2640 рублей.

Стоимость работ по ак-
ции – 1390 рублей.

Мы заботимся о вашей 
безопасности!

Никто не знает ваш ав-
томобиль лучше, чем сер-
висный центр!

Акция продлится до  
31.12.2013 года.

Подробности акции у ма-
стеров автоцентра.

Запись по телефонам ав-
тосалона «УРАЛАВТОхАУС»:  
8 (351) 2555-888; 281-80-80.

Зима не за горами, и пора задуматься о том, как её 
достойно встретить. Компания «УРАЛАВТОХАУС» 
приглашает владельцев автомобилей всех марок 
подготовить свой автомобиль к новому сезону и 
пройти диагностический осмотр по выгодной цене!

1 декабря Всемирный день 
борьбы со СПИДом. День по-
беды русской эскадры под ко-
мандованием П.С. Нахимова 
над турецкой эскадрой у мыса 
Синоп (1853 год)
3 декабря Международный 
день инвалидов. День юриста
7 декабря День Святой Ве-
ликомученицы Екатерины
9 декабря День Героев Оте-
чества. Международный день 
борьбы с коррупцией
10 декабря День прав чело-
века, установлен Генеральной 
Ассамблеей ООН в 1950 году
12 декабря День Конститу-
ции Российской Федерации, 
основному закону нашей 
страны исполняется 20 лет
17 декабря День Ракетных 
войск стратегического назна-
чения
20 декабря День работни-
ка органов безопасности Рос-
сийской Федерации
22 декабря День энергетика
24 декабря День взятия ту-
рецкой крепости Измаил рус-
скими войсками под командо-
ванием А.В. Суворова (1790 год)
25 декабря Католическое 
Рождество
27 декабря День спасателя
31 декабря Новый год

Народ примечал
Если декабрь сухой – весна 

и лето будут сухие. Если этот 
месяц холодный, снежный, с 
инеями и ветрами – к добро-
му урожаю. 

  
OАО «Челябинский кузнечно-прессовый завод» приглашает на работу:

г. Челябинск, ул. ф. горелова, 12
   259-10-91, 259-11-95

E-mail: podbor2@chkpz.ru

Работа на стабильно развивающемся предприятии. 
Полный соцпакет, своевременная зарплата  

2 раза в месяц.

Инженера-конструктора (обработка  
металла давлением)
Инженера-технолога (механическая  
обработка)
Инженера-технолога (термическая  
обработка)
Инженера по надзору за оборудованием 
(тгсВ)
оператора технических средств охраны
Мастера (участок окраски и комплектации)
ЭлектроМеханИка
заточнИка 3–6 разряда
МашИнИста крана 3–5 разряда 
слесаря по такелажу

слесаря-ИнструМентальщИка
слесаря-реМонтнИка 3–6 разряда
слесаря-сантехнИка 3–6 разряда
строгальщИка
стропальщИка
терМИста
токаря 3–6 разряда
уборщИка служебных поМещенИй
укладчИка-упакоВщИка
ФрезероВщИка 3-5 разряда
чИстИльщИка Металла
ЭлектрогазосВарщИка 3–6 разряда
ЭлектроМонтера

Магазин «АВТОДЕВАЙС»
предлагает широкий выбор качественных аксессуаров  

и гаджетов для автомобилей от эконом до премиум класса.  
Видеорегистраторы, навигаторы, трансмиттеры, радар- 

детекторы, алкотестеры, компрессоры, толщиномеры и многое 
другое мировых брендов Treelogic, Redpoint, Carcam, Vico Vatiov, 

Intego по низким ценам.
  Товары магазина «АВТОДЕВАЙС» –
 лучший подарок автомобилисту!

ТРК «КОЛьцО», 1 этаж, г. Челябинск, ул. Дарвина, 18
Тел. 8-919-127-46-30. Тел. 8-800-77-55-767 (с 10.00 до 22.00)

http://www.autodevice-nn.ru/


